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Aos 29 dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, às nove horas, reuniu-se, por videoconferência, o
colegiado do Programa de Pós-Graduação em Veterinária, estando presentes a profª. Bruna da Rosa Curcio
(coordenadora), a profª. Marlete Brum Cleff (membro titular representante do Departamento de Clínicas
Veterinária), o prof. Thomaz Lucia Júnior (membro suplente representante do Departamento de Patologia
Animal), o prof. Antonio Sergio Varela Junior (membro titular representante externo) e a aluna Jéssica
Lazzari (representante discente suplente), estando ausente a profª. Silvia de Oliveira Hübner (membro
titular representante do Departamento de Veterinária Preventiva). Como primeiro assunto, foi aprovada a
ata 06/22, a qual foi enviada previamente para análise dos membros do colegiado. Como segundo assunto,
foi homologada a tese da aluna Cristine Cioato da Silva. A tese do aluno Alceu Gonçalves dos Santos
Junior continua em análise pelo colegiado e a dissertação da aluna Gabriele Benatto Delgado não foi
homologada por apresentar problemas de formatação. Como terceiro assunto, foi tratado sobre o
aproveitamento de créditos de três alunas, sendo aceito o aproveitamento dos seguintes créditos: Ana
Paula Morel aproveitou 23 créditos nas disciplinas de Epidemiologia Veterinária (2 créditos), Metodologia
e Redação Científica (3 créditos), Fisiopatologia das Doenças Animais (3 créditos), Técnicas de
Diagnóstico (3 créditos), Defesa Sanitária Animal (2 créditos), Delineamento Experimental e Análise de
Dados em Sanidade Animal  (1 crédito), Seminários em Saúde Animal (3 créditos) e Vetores e Doenças
Vetoriais (6 créditos); Francieli Dell'Osbel aproveitou 8 créditos nas disciplinas de Diagnóstico de
Neoplasias (4 créditos) e Histopatologia II (4 créditos); Júlia Vargas Miranda aproveitou 18 créditos nas
disciplinas de Métodos Estatísticos (4 créditos), Metodologia Científica em Sanidade Animal (3 créditos),
Didática e Metodologia no Ensino Superior (3 créditos), Fundamentos em Clínica de Pequenos Animais (4
créditos) e Terapêutica Aplicada à Clínica de Grandes Animais (4 créditos). Como quarto assunto, foi
aprovada a proficiência em língua estrangeira (Inglês) dos alunos Carlos Alexis Guardado Martinez,
Daniel Felipe Buitrago Linares, Giovana Mancilla Pivato, Isadora Losekann Marcon, Laura Brenner
Colling, Lariane da Silva Barcelos, Marciana Rubira da Silva Maciel, Mariana Accorsi Teles, Morgana
Alves Borges, Samira Alves de Souza Silva e Vandressa Masetto. Como quinto assunto, foi homologada a
banca de defesa de dissertação da aluna Vanessa Costa de Oliveira. Também foi referendada a
homologação da banca de defesa de dissertação do aluno Pablo Luis Fracaro. Os alunos Cristiane da Silva
Brum e Eduardo Gularte Xavier não enviaram o documento de marcação do exame de qualificação, ou
uma justificativa para a não marcação, mesmo este sendo o último prazo concedido pelo colegiado,
conforme reunião realizada em fevereiro de 2022. Após análise da situação, porém, tendo em vista a
recente Portaria da Capes que inviabiliza novas prorrogações apenas a partir do mês de junho, o colegiado
decidiu dar uma última chance aos discentes em questão antes de efetivar os seus desligamentos por
descumprimento dos prazos e normas do PPGV. Desta forma, ficou definido o seguinte: 1- Será enviado e-
mail à aluna Cristiane, com cópia para a sua orientadora, comunicando que ela terá o prazo máximo de 60
dias, a partir de agora, para a realização do exame de qualificação. Se o exame não ocorrer dentro deste
prazo, a aluna será desligada do Programa; 2- Quanto ao aluno Eduardo, como, além da não realização do
exame de qualificação, ele possui pendência nos créditos, reprovou duas vezes em disciplina obrigatória e
ainda não entregou a comprovação da proficiência, será enviado um e-mail, com cópia para o seu
orientador, solicitando a prestação de esclarecimentos ao Programa sobre sua situação. O aluno deverá
enviar a resposta até a próxima reunião do colegiado, a qual ocorrerá no final de julho, uma vez que a
documentação será analisada a fim de verificar se ainda existe alguma possibilidade de manutenção de sua
matrícula. Caso o aluno não envie a documentação solicitada, ou, após análise do colegiado, seja
entendido como inviável a sua continuidade, o aluno será desligado do Programa. Como sexto assunto, foi
apresentado e aprovado o novo formulário que será utilizado para a marcação das defesas. Entre as
modificações estão a inclusão das novas áreas de concentração do Programa e de instruções gerais sobre a
constituição da banca, além da solicitação da Instituição e do tipo de vínculo de cada membro da banca,



bem como do passaporte, para membros estrangeiros, caso necessário. Estas informações são importantes
para o preenchimento do relatório do Programa na Plataforma Sucupira, além de possibilitar o controle
quanto à participação de membros externos ao PPGV e à UFPel nas bancas de defesa, o que é cobrado
pela Capes. Nesse sentido, foi apresentado pela coordenadora um levantamento, indicando os tipos de
membros (externos, estrangeiros, etc), das defesas de 2021, sendo ressaltada a importância de se computar
essas informações a fim de nortear as metas do planejamento estratégico do Programa com relação a este
item, o qual tem sido fortemente avaliado pela Capes. Como sétimo assunto, foi tratado sobre as
disciplinas do Programa, sendo apresentada para aprovação a disciplina de Patologia Clínica Aplicada à
Pesquisa, proposta pela professora Raqueli. A documentação foi analisada e aprovada, com ressalvas, pelo
colegiado. Foi dado o prazo até a próxima reunião para que as pendências apontadas sejam sanadas pela
professora. Caso ela envie as solicitações no prazo, a disciplina já fica aprovada com a data da presente
reunião; caso não envie, a disciplina deverá ser submetida novamente para análise do colegiado. Também
foi apresentada e aprovada a solicitação de troca do responsável pela disciplina de Seminário em Clínica
Médica de Equinos, a qual passou do professor Carlos Nogueira para a professora Bruna. Ainda com
relação às disciplinas, foi aprovada a lista de ofertas para o segundo semestre de 2022 (alunos regulares,
especiais e de outros PPGs), sendo ressaltado que, conforme deliberação Institucional, as disciplinas
voltarão a ser ministradas no formato totalmente presencial. Como oitavo assunto, foi aprovado o Edital
de Aluno Especial para o segundo semestre de 2022. Como nono assunto, foi tratado sobre as bolsas do
Programa, sendo apresentada a solicitação da aluna Fernanda Emanuele Barreto para inclusão de seu nome
no ranqueamento de bolsas de mestrado, uma vez que ela não solicitou no ingresso no PPGV. Após análise
da situação, a solicitação foi aprovada e a aluna vai entrar na lista de bolsas, porém, será contemplada
apenas caso seja liberada alguma bolsa antes do período de ingresso de 2023. Na sequência, foi
apresentada a consulta realizada pelo prof. Geferson sobre a situação da bolsa no caso de saída para o
exterior, uma vez que sua orientanda, Lariane, pretende sair em 2023, segundo ano do mestrado, para
realização de atividades referentes ao seu projeto nos EUA, recebendo bolsa da Instituição estrangeira.
Nesse sentido, foi comentado que, em consulta ao NPG, foi sugerida a realização de um acordo de
cooperação internacional com a Instituição estrangeira, a fim de formalizar o estágio da aluna no exterior.
Porém, devido aos diversos trâmites burocráticos e demora na aprovação, foi sugerido pela coordenação
do PPGV que a aluna vá para o exterior sem a realização do acordo, a fim de não prejudicar o
desenvolvimento de seu projeto e a realização dos trabalhos em parceria com a Instituição estrangeira, a
qual já desenvolve projetos com o prof. Geferson e o Laboratório de Virologia da UFPel. O colegiado foi
favorável à saída da aluna sem a realização do acordo e com a manutenção de sua bolsa Capes via PPGV,
se for o caso, porém, solicitou que a aluna finalize os créditos do mestrado antes de sair para o estágio no
exterior e, a fim de oficializar o processo junto ao Programa, seja enviado pelo seu orientador um
documento constando: o plano de disciplinas até a data da viagem, o título do projeto que será
desenvolvido e/ou uma breve descrição das atividades que serão realizadas, e o local (Departamento e
Instituição que será realizado o estágio). Ainda com relação às bolsas, foi apresentado informativo da
PRPPG, uma vez que, segundo normativa da Capes, a prorrogação de bolsas e flexibilização das defesas
foram suspensos e os pedidos voltam a ser regidos pela legislação original vigente fora do período de
Emergência Pública em Saúde de Importância Nacional, ou seja, voltam a ser exigidos os prazos normais
para os alunos e seus PPGs. Como décimo assunto, foi tratado sobre o Planejamento Estratégico do
Programa, uma vez que, conforme acordado na reunião anterior, os membros do colegiado iriam discutir
as informações com seus pares e trazer uma proposta inicial. Porém, de acordo com os membros presentes
na reunião, não foi possível reunir as informações necessárias a tempo e o assunto ficou de ser retomado,
sem falta, na próxima reunião. Como décimo primeiro assunto, foi tratado sobre a seleção do PPGV para
Professor Visitante, sendo apresentada a proposta de edital, com contratação em fevereiro de 2023, a qual
foi aprovada pelo colegiado. A coordenadora ficou de realizar os últimos ajustes no edital para envio à
PRPPG no próximo mês. Como décimo segundo assunto, foi tratado sobre o Prêmio o Futuro da Terra,
sendo definido que as indicações internas devem ocorrer até o dia 10 de julho, pois o PPGV tem até o dia
18 de julho para encaminhar a indicação final do Programa para a Fapergs. Também ficou definido que,
caso não tenham indicações por parte dos orientadores, o PPGV irá realizar a mesma indicação do ano
passado (Prof. Mário Meireles). Como décimo terceiro assunto, foi tratado sobre o Calendário do PPGV
para 2022, sendo aprovadas as alterações nas datas referentes ao segundo semestre letivo de 2022
(matrículas, cancelamentos, início e final do semestre, etc). Como décimo quarto assunto, foi tratado
sobre a reunião realizada com os orientadores do PPGV no dia 22 de junho, na qual foi tratado sobre as
mudanças que vêm ocorrendo no processo de avaliação da Capes, sendo comentado que a reunião foi
muito positiva e contou com bastante adesão dos docentes do Programa, o que é importante para o
engajamento destes nas ações do PPGV em busca de uma maior excelência na avaliação da Capes.



Como décimo quinto assunto, foi apresentado e aprovado o Termo de Adesão do PCDE, o qual será
encaminhado à PRPPG juntamente com a ata da última reunião, aprovada no dia de hoje, assim que ela
estiver assinada pelos membros do colegiado participantes. Como décimo sexto assunto, foi comentado
sobre a situação da TEMV, uma vez que o CD da FV solicitou o posicionamento do PPGV a respeito na
última reunião realizada. A coordenadora explicou que, devido a um manifesto contrário à manutenção do
ingresso dos alunos da TEMV no formato de continuidade como tem ocorrido, sem discussão com a
unidade, está sendo realizado um levantamento para verificação da viabilidade da continuidade dos
ingressos. Assim, o PPGV, como membro do referido Conselho, deverá apresentar seu parecer na próxima
reunião. Nesse sentido, a professora Bruna solicitou aos membros presentes a consulta aos seus pares para
votação na próxima reunião e explicou que o assunto foi incluído na pauta no início da última reunião do
CD, e que, por isso, a solicitação ainda não havia sido repassada aos membros do colegiado. Após análise
das informações apresentadas, os membros do colegiado se comprometeram a levar a discussão aos seus
pares e trazer o posicionamento deles para apreciação na próxima reunião. Nada mais havendo a tratar,
a coordenadora deu por encerrada a reunião às onze horas. A presente ata foi lavrada pela secretária do
Programa de Pós-Graduação em Veterinária e, após lida e aprovada, será assinada pelos membros do
colegiado participantes.

Documento assinado eletronicamente por BRUNA DA ROSA CURCIO, Coordenadora de Curso de
Pós-Graduação, Programa de Pós-Graduação em Veterinária, em 24/08/2022, às 12:03, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do Decreto nº 10.543, de 13 de
novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Jéssica Lazzari, Usuário Externo, em 25/08/2022, às
17:13, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do Decreto nº 10.543,
de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por THOMAZ LUCIA JUNIOR, Professor do Magistério
Superior, em 26/08/2022, às 10:32, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º,
§ 3º, do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por MARLETE BRUM CLEFF, Professor do Magistério
Superior, em 30/08/2022, às 20:46, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º,
§ 3º, do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Antonio Sergio Varela Junior, Usuário Externo, em
14/09/2022, às 16:47, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�p://sei.ufpel.edu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 1762184 e
o código CRC A8CD1705.
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